

REÇU EN PREFECTURE

Le 05 avril 2024

VIA DOTELEC TÉLÉTRANSMISSION

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE - DÉPARTEMENT DU DOUBS



Extrait du Registre des délibérations du Bureau

Séance du jeudi 28 mars 2024

Publié le : 05/04/2024

Membres du Bureau en exercice : 33

Le Bureau, convoqué le 21 mars 2024, s'est réuni salle Robert SCHWINT – La City-4 rue Gabriel Plançon – 25000 Besançon, sous la présidence de Madame Anne VIGNOT, Présidente de Grand Besançon Métropole.

Ordre de passage des rapports : 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17.

La séance est ouverte à 18h10 et levée à 19h17.

Etaient présents:, Mme Catherine BARTHELET, Mme Marie-Jeanne BERNABEU, M. René BLAISON, M. Nicolas BODIN (à compter de la question n° 25), Mme Marie ETEVENARD (à compter de la question n° 20), Mme Lorine GAGLIOLO, M. Gilbert GAVIGNET, M. Olivier GRIMAITRE, M. Yves GUYEN, M. Daniel HUOT, M. Denis JACQUIN, M. Frank LAIDIE, M. Christophe LIME, M. Christian MAGNIN-FEYSOT, M. Yves MAURICE, M. Jean-Paul MICHAUD, M. Anthony NAPPEZ, M. Gilles ORY, Mme Françoise PRESSE, M. Franck RACLOT, M. Pascal ROUTHIER, M. Nathan SOURISSEAU, M. Fabrice TAILLARD, Mme Anne VIGNOT, M. Benoit VUILLEMIN, Mme Marie ZEHAF

<u>Etaient absents</u>: Mme Frédérique BAEHR, M. Gabriel BAULIEU, M. François BOUSSO, M. Sébastien COUDRY, M. Marcel FELT, M. Aurélien LAROPPE, M. André TERZO

Secrétaire de séance : Mme Catherine BARTHELET

<u>Procurations de vote</u>: Mme Frédérique BAEHR donne pouvoir à Mme Marie ZEHAF, M. Gabriel BAULIEU donne pouvoir à Mme Catherine BARTHELET, M. François BOUSSO donne pouvoir à M. Nathan SOURISSEAU, M. Sébastien COUDRY donne pouvoir à M. Nicolas BODIN, M. Aurélien LAROPPE donne pouvoir à Mme Lorine GAGLIOLO, M. André TERZO donne pouvoir à M. Christophe LIME

Enseignement supérieur et Recherche Subvention à ESN Besançon - Projet « Ça me dit l'International » - 2024

Rapporteur : M. Benoît VUILLEMIN, Vice-Président

	Date	Avis
Commission n°2	13/03/2024	Favorable

Inscription budgétaire				
BP 2024 et PPIF 2024-2028	Montant prévu au budget 2024 : 500 606 €			
« Enseignement supérieur »	Montant de l'opération : 2 000 €			

Résumé:

L'association Erasmus Student Network (ESN) Besançon qui a pour objet à la fois d'accueillir et faciliter l'intégration des étudiants internationaux sur Besançon, mais aussi de promouvoir la mobilité internationale, reconduit en 2024 son projet « Ça Me Dit l'International ».

Décliné en un forum, un « *cultural market* » et des interventions dans les lycées, l'association sollicite GBM pour un soutien financier à hauteur de 2 000 €.

Depuis 2004, l'association ESN Besançon œuvre pour l'accueil et l'intégration des étudiants internationaux ainsi que pour la sensibilisation à la mobilité internationale des jeunes du territoire. Composée d'une trentaine de bénévoles, d'une déléguée générale, d'une coordinatrice de projets salariées à plein temps et de trois volontaires en service civique par an, l'association accueille chaque année environ 250 étudiants.

Au travers de ses 19 ans d'expérience, l'association s'est montrée capable d'organiser des évènements de première importance (La Nuit des Étudiants du Monde qui a fêté sa $10^{\rm ème}$ édition en 2023, la création de l'Unité d'Enseignement Libre avec l'UFC, l'organisation et l'accueil de l'Assemblée générale d'ESN France en juin 2022).

> Edition 2024

Afin de répondre à son objectif de sensibilisation à la mobilité auprès de la population du territoire, l'association souhaite reconduire son projet « Ça Me Dit l'International » : un projet se déroulant en trois temps forts au cours de l'année :

- Le Forum de la Mobilité Internationale : 03/02/2024 : un forum organisé pendant les Journées Portes Ouvertes de l'Université de Franche-Comté permettant aux étudiants et jeunes bisontins de découvrir les atouts et les différentes possibilités de mobilité internationale (échange, stage, volontariat, ...). Pendant ce forum, les acteurs régionaux de la mobilité internationale (DREIF, Maison de l'Europe, Infos Jeunes, CLA, ...) sont présents afin de donner des renseignements concrets aux visiteurs. Des étudiants locaux et internationaux témoignent de leurs expériences de mobilité respectives. Enfin, afin de rythmer la journée, des animations sont proposées par des bénévoles et étudiants internationaux. En 2024, le forum s'est tenu dans la cour de la faculté SLHS au centre-ville.
- Le Cultural Market (novembre 2024): une soirée axée autour de la découverte culinaire, culturelle et linguistique à laquelle sera conviée une centaine de lycéens. Cette soirée donne l'occasion aux étudiants internationaux de faire découvrir leurs cultures à travers des plats traditionnels, des animations musicales, dansantes ou des ateliers manuels. Les lycéens et les étudiants auront l'occasion d'échanger avec des personnes venant du monde entier, et de se renseigner sur les différents programmes de mobilité.

- <u>Interventions en classes</u> (tout au long de l'année) : accompagnés d'étudiants internationaux ou de bénévoles, les volontaires en service civique iront à la rencontre des lycéens, et jeunes en général, du Grand Besançon afin de leur présenter les différentes possibilités de mobilité
- internationale.

> Bilan 2023 de l'opération

<u>- Le Forum de la mobilité internationale</u> s'est déroulé le 23/01/2023 sous un chapiteau sein de l'UFR SHLS. 319 personnes se sont rendues à ce forum (où étaient également présents d'autres organismes en lien avec la mobilité internationale). L'association tente d'adapter chaque année l'évènement et teste de nouvelles animations (stands témoignages, jeux de société, calligraphie, buffet). L'association réfléchit à une formule plus fédératrice et adaptée au type de public qui se rend sur cet évènement puisqu'il s'agit essentiellement de lycéens accompagnés de leurs parents.

<u>- Le Cultural Market</u> s'est tenu le 30 novembre 2023 de 19h à 22h en salle Jean ZAY (97 rue des CRAS). 94 étudiants et lycéens se sont réunis lors de ce moment convivial composé d'une dégustation de plats traditionnels préparés par des étudiants internationaux de 10 pays différents (Italie, République Tchèque, Irak, Chine, Corée du Sud, Pakistan, Inde, Guinée, Nigeria et Colombie), de la danse et des musiques du monde. Le bilan qualitatif est très positif, l'association souhaite cependant que l'édition 2024 se déroule dans une salle moins excentrée afin de faciliter la logistique et la venue de lycéens.

<u>- Les interventions en classes</u> : de janvier à décembre 2023, une vingtaine d'interventions en classes s'est déroulée. Chaque intervention est unique puisque ce sont de nouveaux étudiants bénévoles qui se prêtent au jeu (étudiants marocains, allemands, brésiliens, turques, américains, ...). Les présentations se veulent interactives et récréatives (quizz, devinettes, parfois en anglais...) afin de capter l'attention de ces lycéens.

> Rappel du soutien GBM :

2021	2022	2023	Projet 2024
_	-	1 000€	2 000 €

GBM est sollicitée pour un appui financier à hauteur de 2 000 € sur un budget prévisionnel de 8 225 €. La pertinence des évènements proposés, leur cohérence avec la volonté de GBM de renforcer l'attractivité et la visibilité de l'écosystème ESR bisontin, comme de favoriser les initiatives étudiantes dans leur diversité, conduisent à une augmentation du soutien de la collectivité.

A l'unanimité, le Bureau se prononce favorablement sur l'attribution d'une subvention de 2 000 € à l'association ESN Besançon au titre de son projet « Ça me dit l'International ».

Rapport adopté à l'unanimité :

Pour : 29

Contre: 0

Abstention*: 0

Conseiller intéressé : 0

*Le sens du vote des élus ne prenant pas part au vote est considéré comme une abstention.

La présente délibération peut faire l'objet d'un recours devant le Tribunal administratif de Besançon dans les deux mois suivant sa publicité.

La Secrétaire de séance,

Mme Catherine BARTHELET

Vice-Présidente

Pour extrait conforme, La Présidente,

Anne VIGNOT Maire de Besançon